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Пронск. 64-летний прончанин стал учас-
тником спецоперации. «Виля» (такой позыв-
ной у бойца) посчитал, что просто обязан 
исполнить свой воинский долг. В юности по 
определённым причинам он не был в армии. 
Его решение служить по контракту было об-
думанным. Вместе с другими контрактниками 
из Рязанской области пронский боец сейчас 
находится учебном центре. Он зачислен в от-
ряд, в котором возраст бойцов 50+. По сло-
вам контрактника, он не уступает другим в 
физподготовке и участвует в марш-бросках, 
несмотря на тяжесть экипировки: один бро-
нежилет весит 17 килограммов. 

скоПин. После капитального ремонта тор-
жественно открыли Павелецкий дом культуры. 
Это центр культурной жизни поселения, в со-
ставе которого 11 сёл и деревень. В церемо-
нии открытия участвовали представители ми-

нистерства культуры области, администрации 
района, местные жители. В 2023 году Паве-
лецкий ДК победил в национальном проек-
те «Культура». Для проведения первого эта-
па ремонтных работ заключили контракт на 
общую сумму более 21 миллиона руб. За-
менили кровлю, покрасили стены и уложили 
напольную плитку. Также заменили полы в 
зрительном зале, установили входные и внут-
ренние двери, смонтировали электрическое 
оборудование. На втором этапе подрядчики 
обустроили входные группы и водослив кров-
ли. Гостям обновлённого учреждения культу-
ры представили выставку местных мастеров 
прикладного искусства. В актовом зале ДК 
прошел праздник – открытие Года семьи в 
Скопинском районе. 

рыбное. Рыбновские аграрии обсудили 
планы предстоящих весенне-полевых ра-

бот. С руководителями сельхозпредприятий 
и фермерами района встретился министр 
сельского хозяйства и продовольствия Ря-
занской области Дмитрий Филиппов. Соб-
равшиеся подвели итоги прошлого сельско-
хозяйственного года и обозначили задачи 
на 2024 год. Дмитрий Филиппов рассказал 
о мерах поддержки со стороны государства 
и областных программах. Также обсудили 
вопросы субсидий и льготного кредитова-
ния. В торжественной обстановке вручили 
грамоту Министерства сельского хозяйства 
РФ за многолетний добросовестный труд 
в системе агропромышленного комплек-
са руководителю СПК имени Куйбышева  
Сергею Мысину. 

касимов. Торговые ряды в Касимове 
откроют 1 мая. Об этом рассказал глава 
администрации города Иван Бахилов. В 

2024 году завершат благоустройство го-
рода по туристическому коду. К январским 
праздникам в городе появились новые торго-
вые павильоны и вечерняя подсветка зданий. 
За счёт федеральных средств оборудуют 
смотровые площадки на набережной и сис-
тему навигации. Начал работать мобильный 
туристический информационный центр. В 
этот раз его установили на площадке около 
монумента героям-касимовцам. Мобильный 
ТИЦ – небольшой фургон, где оборудовали 
выставочные витрины, установили медиа-
оборудование. Горожане и гости города мо-
гут получить там информацию о маршрутах, 
достопримечательностях, музеях, выставках, 
кафе, гостиницах и многом другом. Также 
мобильный ТИЦ будет представлять Каси-
мов на различных туристических форумах 
и мероприятиях не только в области, но и 
за её пределами.

Т оржественная церемония проводов в лыжный переход в 
рамках акции «своих не бросаем» (с 13 по 22 февраля) со-

стоялась на биатлонном комплексе «алмаз». в церемонии 
приняли участие первый заместитель председателя прави-
тельства анна рослякова, врио начальника рГввДкУ имени 
генерала армии в.Ф. маргелова гвардии полковник алек-
сандр кулешов, помощник командующего воздушно-десан-
тными войсками по физической подготовке рустам Юлдашев, 
заместитель главы администрации рязани евгения власова.
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Завтра страна отметит 35-летие 
со дня окончания вывода  

ограниченного контингента  
советских войск из афганистана

Помним
В республике афганистан выполняли свой интерна-

циональный долг более четырёх тысяч рязанцев, 
134 из них погибли.

К памятнику погибшим в локальных войнах на площади 
Маргелова возложат цветы ветераны боевых действий, пред-
ставители органов государственной власти и местного само-
управления, руководители общественных организаций, юнар-
мейцы.

После церемонии возложения цветов группа ветеранов бо-
евых действий отправится на торжества в Москву. Там рязан-
цы примут участие в церемонии возложения цветов к Вечному 
огню на Могиле Неизвестного солдата и побывают на концерте 
в Большом Кремлёвском дворце.

ДЮЦ «Звезда» будет нести вахту у памятника погибшим в 
локальных войнах на площади Маргелова.

Ветераны боевых действий, не уехавшие в столицу, соберут-
ся в Рязанской областной филармонии на торжественное соб-
рание и концерт. Наиболее активным представителям ветеран-
ских организаций вручат региональные награды.

Почётный знак «За заслуги перед Рязанской областью» бу-
дет вручён руководителю Рязанского регионального отделения 
Всероссийской общественной организации ветеранов «Боевое 
братство» Александру Кострову и руководителю Касимовского 
местного отделения «Боевого братства» Виктору Жирякову.

В школах Рязани воины-интернационалисты проведут уроки 
мужества, на которых расскажут ребятам о том, как воевали в 
Афганистане против бандформирований и помогали местно-
му населению строить мирную жизнь. Назовут имена Героев 
Советского Союза и поведают об их подвигах.

Ветераны боевых действий вспомнят и о легендарном ко-
мандире 103-й воздушно-десантной дивизии Герое Советско-
го Союза Альберте Евдокимовиче Слюсаре, за голову которого 
афганские моджахеды давали 500 тысяч американских долла-
ров. Альберт Евдокимович провёл со своими бойцами несколь-
ко крупных военных операций по обезвреживанию бандфор-
мирований, став Героем Советского Союза. После афганской 
командировки он был начальником Рязанского высшего воз-
душно-десантного командного училища, а выйдя в отставку, 
возглавил фонд Героев Советского Союза и Героев России, по-
могал семьям погибших героев.

В ноябре 2017 года Альберта Евдокимовича Слюсаря не ста-
ло. Но память о нём хранят десантники – и нынешние, и буду-
щие. Недавно его имя было присвоено юнармейскому отряду 
рязанской школы №51.

Вячеслав Астафьев
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Своих не бросаем
КуРСАНТы-ДЕСАНТНИКИ ОТПРАВИлИСЬ В лыжНыЙ ПЕРЕхОД

– Товарищи офицеры, курсанты, 
наши юнармейцы, дорогие ветера-
ны! Мне хочется поблагодарить ко-
мандование Воздушно-десантных 
войск и руководство десантного 
училища за то, что эта акция уже 
не первый год проводится в Рязанс-
кой области. Возможно, нам нужно 
будет расширять период лыжного 
перехода, потому что все муници-
пальные образования Рязанской об-
ласти готовы принимать курсантов 
десантного училища. Жители муни-
ципалитетов всегда ждут общения 

рованным способом (на лыжах, 
марш-броском) по маршруту: Ря-
зань – Михайлов – Скопин – Алек-
сандро-Невский – Ряжск – Сараи – 
Шацк – Шилово –Рязань. Для пре-
одоления такого расстояния не-
обходима хорошая физическая 
подготовка. Командование ВДВ 
и руководство десантного учи-
лища уверены, что с поставлен-
ной задачей курсанты успешно 
справятся.

– Предстоящий период дает 
прекрасную возможность воинам-
десантникам заявить о себе, пока-
зать мастерство и профессиональ-
ные навыки, способствует воспи-
танию нового поколения, сильно-
го и отважного. Считаю важным, 
что именно в Год семьи команда 
десантного училища пропаган-
дирует спорт и здоровый образ 
жизни. Это важнейшие ценности 
нашей культуры, которые не ог-
раничиваются лишь физической 
закалкой, но и совершенствуют 
мировоззрение. Эти ценности 
являются ключевыми не только в 
Вооруженных силах, но и во всем 
российском обществе, – говорит 
Рустам Юлдашев.

Во всех городах и посёлках 
по маршруту следования плани-
руется провести встречи с мес-
тными жителями, побеседовать 
с молодёжью о службе в армии, 
выступить с концертом. После 
завершения акции десантников 
так же торжественно будут встре-
чать на биатлонном комплексе 
«Алмаз».

Лыжный переход проводится 
для популяризации службы в Во-
оруженных силах Российской Фе-
дерации и Воздушно-десантных 
войсках, патриотического вос-
питания молодёжи, сохранения 
традиций защитников Отечест-
ва, повышения информирован-
ности граждан о военной служ-
бе в ВДВ и обучении курсантов в 
РВВДКУ, а также поддержки во-
еннослужащих, принимающих 
участие в специальной военной 
операции.

с ними. Название «Своих не броса-
ем» говорит само за себя. Сейчас на 
линии боевого соприкосновения 
находятся тысячи рязанцев. Бойцы 
чувствуют, что рязанцы за них пере-
живают, душой и сердцем находят-
ся с ними. Всем участникам акции 
я желаю успешного перехода, что-
бы сохранили своё здоровье, пере-
дали знания и навыки, тепло души 
жителям наших муниципалитетов. 
Ждём вас обратно и будем готовить-
ся к новому лыжному переходу, – го-
ворит Анна Рослякова.

Участникам акции предстоит 
совершить лыжный переход про-
тяженностью 710 км комбини-
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Д вухнедельный фестивальный ма-
рафон завершён. Один из вече-

ров финальной программы в КДЦ «Ок-
тябрь» посвятили творчеству кинодра-
матурга и сценариста Наталии Рязан-
цевой, ушедшей из жизни в 2023 году. 

Зрители снова увидели документальную 
короткометражку по её сценарию «Прыгает 
Брумель», которая открывала XIX кинофес-
тиваль, и сатирический фильм «Переезжая в 
новые дома» – о новоселье и новосёлах. 

Но мы больше знаем Наталию Борисовну 
как сценариста фильмов «Долгие проводы», 
«Крылья», «Чужие письма», первую жену Ген-
надия Шпаликова. О своей истории знакомс-
тва с Рязанцевой поведал президент фестива-
ля Александр Никитин. 

Александр Олегович изучал историю со-
здания знаменитых дендрариев, парков на 
территории Рязанской губернии и узнал, что 
во Власьеве, на берегу реки Осётр, существо-
вал один из самых интересных парков хвой-

ных растений, заложенный бывшим рязан-
ским губернатором Сергеем Дмитриевичем 
Ржевским. Поиски родственников губерна-
тора неожиданно привели к Наталии Рязан-
цевой, оказавшейся его правнучкой. 

О судьбе представителей своего рода Ната-
лия Борисовна рассказала в документальном 
фильме «Фотоальбом Наталии Рязанцевой», 
его первую часть посмотрели зрители. 

В 2001 году Александр Никитин подгото-
вил выставку «Возвращение губернатора», 
она прошла в Музее истории молодёжного 
движения. В этом доме, кстати, и проживал 
Ржевский, губернаторство которого выпало 
на 1904–1905 годы, когда здание российской 
государственности начало давать трещины, а 
в губернии начались волнения, и нужно было 
как-то обеспечивать порядок, имея в распо-
ряжении всего сотню казаков. О тех событи-
ях рассказывает в фильме правнучка Сергея 
Дмитриевича.

У Рязанцевой и Никитина сложились доб-
рые дружеские отношения. Александр Оле-
гович приезжал к ней в гости, оцифровал се-
мейный фотоархив и после многих лет иссле-
дований смог составить описание огромного 
числа снимков, установить, кто на них изоб-
ражён. Такое участливое отношение к семей-
ной истории дало право Рязанцевой считать 
Александра Никитина членом своей семьи. 

Исторический очерк Никитина «Две жиз-
ни С.Д.Ржевского» вышел в сборнике-альма-
нахе «Рязанская старина». 

Для нас важно, что это переплетение судеб 
помогает проследить историю русской куль-
туры в драматические для страны времена и 
осознать непростую судьбу русской интелли-
генции и русского дворянства.

Димитрий Соколов
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ОбществО

АКтУАЛЬНО

выступает А.О. Никитин

Камиль и Даниэль Чикучиновы сюрпризом довольны

вместе – против рака 
В Рязани пРошёл пеРВый фоРум онкологических пациентоВ 

ф орум состоялся в 
пространстве «точка 

кипения» и объединил на 
одной площадке врачей-
онкологов, обществен-
ников и тех, кто борется 
с раковым заболевани-
ем. Форум прошел при 
поддержке регионально-
го минздрава, а его ор-
ганизаторами выступили 
ассоциация «Медицинс-
кое партнёрство» и реги-
ональное отделение все-
российской ассоциации 
онкопациентов «Здравс-
твуй!» под руководством 
Юлии струговой. 

Форум открыла президент 
ассоциации «Здравствуй!», 
член Президентского совета 
по правам человека и раз-
витию гражданского обще-
ства Ирина Боровова, кото-
рая специально приехала на 
встречу из Москвы. Выступая 
перед участниками форума, 
она рассказала о направлени-
ях работы своей обществен-
ной организации, её проек-
тах и ресурсах. В частности, 
ассоциация «Здравствуй!» 
помогает онкопациентам 
найти ответы на волнующие 

их вопросы, осуществляет 
постоянный мониторинг до-
ступности лекарственной те-
рапии, оказывает правовую 
помощь тем, кто в ней нуж-
дается. Также ассоциация 
реализует два крупных про-
екта: это Всероссийский кон-
гресс онкопациентов и пре-
мия «Будем жить!», которые 
проводятся ежегодно. На-
граждение премией «Будем 
жить!» состоялось недавно, 
а одним из её лауреатов стал 
рязанский онколог Дмитрий 
Пучков. 

О том, как организована 
борьба с раковыми заболева-
ниями в Рязанской области, 
рассказали главный онколог 
региона Сергей Мерцалов 
и руководитель областного 
онкоцентра Алексей Григо-
рьев. Сергей Мерцалов от-
метил, что такие форумы 
помогают врачам и паци-
ентам лучше понимать друг 
друга, без чего невозможен 
успех в лечении. В качестве 
одного из позитивных ито-
гов работы онкослужбы в 
2023 году Сергей Мерцалов 
назвал достижение более 
чем 50-процентного охвата 
маммографией женщин в 

Рязанской области, которым 
положено профилактически 
проходить это скрининговое 
обследование. По словам 
врача, добиться такого по-
казателя удалось благодаря 
оснащению медицинских 
организаций региона новы-
ми маммографическими ус-
тановками.

Спикерами форума вы-
ступили врачи из Москвы 
и Рязани, в числе которых 
были специалисты рязанс-
кого онкоцентра, сотрудни-
ки РязГМУ, представители 
коммерческих медоргани-
заций. Основными темами 
стали злокачественные но-
вообразования молочной 
железы и колоректальный 
рак. Речь, в частности, шла о 
важности прохождения дис-
пансеризации, современных 
возможностях для лечения 
рака груди и её восстановле-
ния, сохранении детородной 
функции у пациентов с онко-
логией, основных принципах 
питания больных раком, а 
также о том, как обезопасить 
себя от онкологического за-
болевания. 

Людмила Иванова

Мечты сбываются
БлагоДаРя коллектиВу Рнпк

с отрудники Рязанской 
нефтеперерабатыва-

ющей компании поучас-
твовали во всероссийс-
кой акции «Ёлка жела-
ний», которая позволила 
исполнить мечты детей 
из Рязанской и Херсонс-
кой областей. Желанные 
подарки получили де-
вять детей, оказавших-
ся в трудной жизненной 
ситуации. список детских 
желаний был весьма раз-
нообразным: велосипед, 
синтезатор, сапборд, 
набор для рисования, 
конструктор «Лего», мо-
дель мини-робота, набор 
юного боксёра, компас, 
графический планшет и 
даже батут. Акция стала 
частью добрых дел ря-
занских нефтяников. 

– Каждый подарок – это 
заветная мечта ребёнка. Мы 
с большим удовольствием 
участвуем в акции, где каж-
дый может стать добрым 
волшебником и подарить 
радость тому, кто в этом 
нуждается. Всем доставим 
долгожданные подарки, а 
также пригласим детей на 
экскурсию в военно-патри-
отический парк культуры и 
отдыха Вооруженных сил РФ 
«Патриот», где они смогут 
познакомиться с образцами 
военной техники, побыва-
ют в партизанской деревне, 
а также поупражняются на 
боевых тренажёрах-симу-

Исторический 
дендрарий
на Рязанском кинофестиВале «окРаина»  
зРители уВиДели Более 30 фильмоВ

МеДИЦИНА

ляторах, – рассказала лабо-
рант химического анализа 
цеха № 10 АО «РНПК» Дари-
на Сюнчалиева.

Синтезатор в подарок по-
лучила Мария Сабурова из 
села Троица Спасского райо-
на. Она из семьи, где троих 
детей воспитывает бабушка. 
Поэтому средства в семье ог-
раничены, что не позволяет 
самостоятельно приобрести 
дорогой музыкальный инс-
трумент. Так что сюрприз от 
нефтяников оказался очень 
кстати. Она мечтала о син-
тезаторе, и ей его подарили. 
Теперь у неё есть возмож-
ность заниматься не только в 
музыкальной школе, но ещё 
и дома. 

А Владу Скорлуповскому 
из Рязани очень понравился 
подаренный сапборд. Маль-
чик обязательно опробует 
его в деле. 

Еще один мальчик, в 
жизнь которого вошла сказ-
ка, – пятилетний Мирон Чеб-
локов. Новенький велосипед 
вызвал у Мирона восторг. 
«Мы хотели купить ребенку 
велосипед, но пока не полу-
чалось, – рассказывает Елена 
Ильина, мама Мирона. – Ре-
бенок очень доволен».  

У Марии Чикучиновой 
двое детей – старший Ка-
миль, младший – Даниэль. 
Подарки не выбирали спе-
циально, мама решила вос-
пользоваться опцией «по-

дарок-сюрприз». Младшему 
достался конструктор по сбо-
ру радиоуправляемой моде-
ли, а старшему – компас и 
инвентарь для занятий бок-
сом. «Всё очень круто, всё 
очень нравится», – оценил 
Камиль.

Восьмилетний Ваня Гор-
диенко получил в подарок ба-
тут – о его мечте на «Ёлку же-
ланий» написала мама. Спе-
цифика заболевания Вани 
такова, что он лишен воз-
можности общаться с детьми 
своего возраста, посещать 
школу, бывать на детских 
игровых площадках. Батут 
станет для маленького Вани 
источником положительных 
эмоций. 

Кристина Гордиенко уз-
нала о всероссийской акции 
в отделении, где сын прохо-
дит лечение. «Исполнитель 
нашего желания нашёлся на 
следующий день после того, 
как я написала, – делится 
мама Вани. – Когда мне поз-
вонили, такая отзывчивость 
растрогала меня до слёз. Спа-
сибо людям, которые испол-
няют желания детей. Я снова 
поверила в сказку».

РНПК придерживается 
политики социально ответс-
твенного бизнеса. Компания 
помогает образовательным, 
культурным и медицинским 
учреждениям региона. Ре-
гулярно проходят экологи-
ческие акции и субботники, 
связанные с капитальным 
благоустройством в посел-
ке Турлатово. Серьёзная по-
мощь оказывается Окскому 
природному биосферному 
заповеднику. Нефтяники тес-
но сотрудничают со школой-
интернатом имени Ф.М. По-
летаева, организуют для вос-
питанников походы в кино, 
передают сладкие наборы к 
Новому году. Большое вни-
мание уделяется бывшим 
работникам – труженикам 
тыла в годы Великой Отечес-
твенной войны. Традицион-
но накануне Дня Победы мо-
лодые специалисты завода 
навещают их с подарками и 
приглашают на праздничный 
концерт.

Подготовил М. Скрипников
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Помощь адресная и комплексная
опыт РаБоты Регионального филиала госфонДа «защитники отечестВа»  
заслужиВает РаспРостРанения по Всей стРане

В о время недавней по-
ездки в регион пред-

седатель фонда Анна Ци-
вилёва и ее команда по-
знакомились с системой 
комплексной поддержки 
ветеранов свО и членов 
их семей.

Итоговая встреча Анны 
Цивилёвой, заместителя 
председателя фонда «Защит-
ники Отечества», Героя Рос-
сии Алексея Романова, губер-
натора Павла Малкова с вете-
ранами СВО, членами семей 
воинов состоялась в Рязани, 
на площадке Рязанского ре-
гионального филиала фонда 
«Защитники Отечества». Его 
работа организована по при-
нципу «одного окна» и дает 
возможность оказать бой-
цам, ветеранам СВО и чле-
нам их семей юридическую, 
медицинскую и психологи-
ческую помощь.

Участники круглого сто-
ла Николай Штонда и Алла 
Вальчук затронули тему полу-
чения удостоверений члена-
ми семей погибших во время 
СВО военнослужащих. Свет-
лана Жаркова, жена погибше-
го участника специальной во-
енной операции, обратилась с 
вопросом, как организовать 

февраль – время покупать своё
в Рязани открылась новая тематическая ярмарка

о на носит название 
«Февральская яр-

марка» и не приуроче-
на к конкретному сезону 
или празднику. Но здесь 
по-прежнему можно ку-
пить практически всё, что 
производит местный ма-
лый бизнес. 

презентовать свою про-
дукцию прибыли фермеры и 
мастера-ремесленники из ко-
раблинского, Рыбновского, 
Рязанского, сапожковского, 
шиловского районов. на при-

лавках покупатели увидели хле-
бобулочные изделия, соленья, 
пироги, молочную продукцию, 
сладости, и всё это – домашне-
го или близкого к нему по тех-
нологии изготовления, а также 
мёд, чай, украшения ручной 
работы, деревянные изделия и 
сувениры. особый интерес – 
к тем товаропроизводителям, 
кто работает на селе и пред-
лагает экологически чистую 
продукцию. 

– у нас в коростове тра-
диционно развито домашнее 
производство высококачест-

венных продуктов из цельного 
молока от домашних коров. мы 
делаем творог, масло, ряженку, 
научились делать по зарубеж-
ным рецептам такие продукты, 
как рикотта и понакотта. Рань-
ше торговали, в основном, в 
москве, но рязанская ярмарка 
для нас удобнее, а главное – 
это всё для наших людей. наша 
продукция пользуется спросом, 
покупатели с удовольствием к 
нам идут, – рассказывает жи-
тельница села коростово Ря-
занского района любовь Вла-
димировна. 

на прилавках можно уви-
деть оригинальную продук-
цию, например – сушеные 
травяные смеси и грибы, суб-
лимированные ягоды. их тоже 
изготавливает малый семей-
ный бизнес. 

– мы живем и работаем в 
спасском районе, выращива-
ем ягоды на собственном учас-
тке, а дикоросы и грибы соби-
раем в клепиковском районе, 
всё сушим, фасуем, маркируем 
и предлагаем на ярмарке. у нас 
артель. мы рады возможности 
присутствовать на ярмарке, 

которую организует агентство 
развития бизнеса, – говорит 
представительница лпх мария 
здоровченко. 

на открытии ярмарки вы-
ступили творческие и музыкаль-
ные коллективы Рязани. Дети 
смогли поиграть со сказочными 
персонажами – ростовыми кук-
лами, а публику зазывал артист 
на ходулях в костюме золотого 
петушка. ярмарка будет рабо-
тать ежедневно с 13 по 18 фев-
раля с 10.00 до 19.00. (0+)

Михаил Скрипников 

участие ее детей в патриоти-
ческих, спортивных меропри-
ятиях, чтобы они знали и пом-
нили о подвиге своего отца 
и других героев. Участника 
СВО, ветерана боевых дейс-
твий Ивана Гусева волновала 
похожая тема: как наиболее 
эффективно выстраивать во-
енно-патриотическую работу 
со школьниками, молодежью; 
как сделать так, чтобы ребята 
по-настоящему прониклись 
важностью темы защиты Ро-
дины, исполнения воинского 
долга. Участник СВО, ветеран 
боевых действий Александр 
Кисткин интересовался, бу-

дет ли возможность у военно-
служащих восстанавливаться 
в санаториях в других регио-
нах, например, в Краснодар-
ском крае.

Все вопросы, прозвучав-
шие в ходе обсуждения за 
круглым столом, взяты в ра-
боту и региональной влас-
тью, и руководителями фон-
да «Защитники Отечества».

В беседе с журналистами 
по окончании мероприятия 
Анна Цивилёва отметила: 
«Эта встреча для нас очень 
важна, потому что есть ха-
рактерные для всех субъек-
тов системные вопросы. Они 

зачастую требуют внесения 
изменений в федеральный за-
кон и принятие решений про-
фильными министерствами и 
ведомствами. Это межведомс-
твенное взаимодействие сей-
час облегчит задачи в буду-
щем, когда будет всё больше 
ребят, вернувшихся домой, к 
мирной жизни. Комплексный 
подход в поддержке участни-
ков СВО и членов их семей, 
который выработан в Рязан-
ской области, мне очень пон-
равился. Благодарю губерна-
тора за такое вовлечение, сер-
дечное отношение и участие к 
вопросам работы фонда».

Губернатор Павел Мал-
ков отметил, что правитель-
ство области и региональ-
ный филиал фонда работают 
в тесном взаимодействии. 
«Вместе мы делаем одно дело. 
Фонд – единое окно, куда мо-
гут обратиться с любым воп-
росом ребята, вернувшие-
ся из зоны проведения СВО, 
члены их семей. Вместе мы 
всегда находим решение. 
Стараемся создать единую 
систему и непрерывно ее раз-
вивать», – подчеркнул глава 
региона.

Людмила Трухина
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ИрИна КрЕСТЬЯннИКОВа,  
заместитель директора  

школы №69 по учебной работе:

– Я думаю, что проект школьной автономной столовой имеет 
хорошие перспективы. наши повара сотрудничают с предпри-
ятиями, поставляющими качественные и не очень дорогие про-
дукты. мы смотрим, где какие фрукты, рыба. у нас только прямые 
поставки, причём исключительно с рязанских предприятий. 
наше десятидневное меню утверждается директором школы и 
представителями роспотребнадзора, где его и разработали с 
учётом всех технологических карт. В составе школьных блюд – 
белки, жиры, и углеводы в нужных пропорциях, витамины. В пе-
риод эпидсезона на столе у школьников много фруктов и ово-
щей, напитки из кураги, шиповника, изюма.
В составе блюд –  макароны, рис, гречка, картофель, овощи. 
мы предлагаем ребятам гороховый, вермишелевый супы, рас-
сольник, различные каши, запеканку, омлет. у нас ничего не 
жарится, всё готовится в пароконвектомате. но всё же неболь-
шое отступление от меню у нас есть: на масленичной неделе 
в пятницу мы ребятам в столовой даём блины. 
у нас есть ученики с диабетом, поэтому мы всегда готовим два 
вида напитка – с сахаром и без него. кстати, многие здоровые 
дети пьют чай без сахара. 
то, что еда у нас вкусная, видно по столам. процент несъедае-
мой пищи у нас составляет 0,3%. Это очень мало. В числе пред-
почтений у школьников – борщ, картофельное пюре с котлетой, 
макароны с сыром и запеканка. 
качество приготовления блюд проверяют родители школьников. 
о времени проверки они нам не сообщают, приходят неожи-
данно. мы с родителями очень плотно работаем. на собрани-
ях объясняем, как правильно дети должны питаться. некоторые 
ребята иногда приносят в школу для перекуса бутерброды с 
колбасой, но мы это пресекаем. рекомендуем родителям да-
вать с собой детям фрукты. 
те классы, которые хорошо едят в столовой, посещают бассейн 
и ходят на физкультуру, мы ни разу не закрыли их на карантин 
в период эпидсезона. иммунитет у таких ребят, как правило, 
сильный. В наше время не каждый родитель может покупать 
ребёнку фрукты в достаточном количестве, но в нашей школе 
дети получают их в полной мере. 

ЛарИСа КрОХаЛёВа,  
заместитель глаВы администрации рЯзани:

– В рязани, помимо школы №69, ещё в школе-интернате са-
мостоятельная столовая. там пятиразовое питание. В школах 
с численностью учащихся более 1 тысячи человек очень слож-
но организовать работу автономной столовой. В большинстве 
рязанских школ есть свои столовые, но они обеспечиваются 
продуктами из муниципального предприятия «детское пита-
ние». поварской состав свой и полностью готовит еду в шко-
ле. доготовочные столовые у нас только там, куда завозят бу-
фетную продукцию. Это небольшие старые школы, в которых 
нет специализированных помещений для кухни. 
автономная столовая в школе №69 у нас одна такая среди 
школ. есть возможность сравнивать еду для школьников здесь 
и в других школах, обмениваться по этому поводу информаци-
ей. Это приводит к улучшению качества школьных завтраков 
и обедов. 

ТОЧКа ЗрЕнИЯ

город и мы

Вкусно и полезно
В рЯзанской школе №69 проВели дегустацию блюд детского питаниЯ

Люди поверили –  
и получилось
как территориальное общестВенное самоупраВление изменило жизнь В микрорайоне строитель

Вопросы 
благоустройства 
и адресная 
помощь
глаВа администрации рЯзани Виталий 
артёмоВ рассмотрел обращениЯ 
жителей В ходе личного приёма

школьная столовая 
там полностью ав

тономная. Закупками, 
сортировкой и приготов
лением пищи занимают
ся сами повара.

– Меню столовой очень 
разнообразное. Если взять 
требования Роспотребнадзо-
ра, у нас сбалансированное 
питание, все углеводы, бел-
ки, жиры и микроэлементы 
на месте. У нас каждый день 
фрукты, овощи. Когда начи-
нается сезон эпидемии ОРВИ 
и гриппа, как источники вита-
мина С мы добавляем в рацион 
витаминные напитки, овощи, 
фрукты, – говорит заместитель 
директора по учебной работе 
Ирина Крестьянникова.

Этот опыт работы и заин-
тересовал проверяющих, в 
числе которых были замес-
титель главы администрации 

Рязани по социальной сфере 
Лариса Крохалёва, дирек-
тор МП «Детское питание» 
Андрей Жаров, заместитель 
председателя Рязанской гор-
думы Антон Астафьев, ректор 
РязГМУ имени профессора 
И.П. Павлова Роман Кали-
нин, начальник управления 
образования и молодёжной 
политики Татьяна Сарычева, 
родители учеников. 

Всех проверяющих угос-
тили школьными блюдами. 
Каждый попробовал то, что 
ребята ели на завтрак и обед. 
Салат из квашеной капусты, 
котлета домашняя с карто-
фельным пюре, чай с саха-
ром и лимоном, мандарин, 
кусочек ржаного хлеба – это 
завтрак. Борщ, гуляш, каша 
гречневая, кисель плодово-
ягодный, оладьи со сгущён-
кой, чай с сахаром и лимо-
ном – обед. В процессе дегус-

тации родители и представи-
тели администрации давали 
оценку еде в специальных 
анонимных анкетах.

– Всё очень вкусно, при-
готовлено по-домашнему. 
Знаю эту школьную столо-
вую с момента её открытия. 
Повар Ирина Алексеевна ра-
ботает уже 30 лет. Я считаю, 
что питание здесь очень хо-
рошее, – говорит заместитель 
главы администрации Рязани 
Лариса Крохалёва. 

– Замечательные впечат-
ления. Работают настоящие 
профессионалы. Всё вкусно, 
достойно. Мы рады, что поз-
накомились с этой кухней. 
Обменялись контактами с ру-
ководителями школы и пова-
рами. Коллеги интересуются 
нашими рецептами, мы за-
интересовались их техноло-
гическими картами. Будем 
общаться, дружить, вместе 

идти вперёд, – рассказывает 
директор МП «Детское пита-
ние» Андрей Жаров.

Члены комиссии по про-
верке качества школьного 
питания поблагодарили по-
варов и руководство учебного 
заведения за вкусную еду. Ди-
ректор школы №69 Татьяна 
Детко заверила проверяющих 
в том, что администрация 
школы всегда готова к диало-
гу с родителями и конструк-
тивному решению всех воз-
никающих вопросов об орга-
низации школьного питания, 
впрочем, как и её коллеги в 
других школах города.

Подобные дегустации 
школьного меню будут про-
водиться раз в квартал во 
всех районах города для того, 
чтобы родители могли лич-
но контролировать качество 
питания в школах, где учатся 
их дети.

р абочая окраина об
ластного центра мно

гие годы испытывала 
равнодушие жителей к 
тому, что их окружает. 
Дома ветшали, внутри
квартальные дороги раз
бивались, пустыри зарас
тали бурьяном, а мест
ные жители не верили в 
то, что всё это можно из
менить. Веру в людей по
пытались вселить депу
тат рязанской областной 
Думы андрей Глазунов и 
депутат рязанской город
ской Думы Светлана Вор
накова. многие их пред
выборные обещания уже 
выполнены, проекты ре
ализованы. Появились 
детские и спортивные 
площадки, благоустро
енные скверы.

В микрорайоне начали ас-
фальтировать дороги. Пост-
роили дорогу от микрорайо-
на Строитель до находящихся 
в городской черте деревень 
Качево и Мордасово.

Работы там, правда, ещё 
очень много и хватит не на 
одно поколение депутатов. 
Однако произошло главное. 
Люди увидели, что всё-та-
ки можно что-то изменить и 
сами стали предлагать свои 

проекты. Для того чтобы их 
реализовывать и привлекать 
бюджетные средства для бла-
гоустройства территории, 
в Строителе были созданы 
два ТОСа, которые возглави-
ли Ольга Клочкова и Юлия 
Якунина. 

В конце января состоя-
лось отчетное собрание, на 
котором Юлия Якунина от-
читалась о деятельности   
ТОС «На Качевской» за 2023 
год. 

По её словам, активная 
жизненная позиция жителей 
помогает активистам ТОСа 
принимать участие во мно-
гих значимых проектах, та-
ких как поддержка местных 
инициатив и «Детский дво-
рик». Установлена детская 
игровая площадка у дома 36 
корпус 1 на улице Качевс-
кой. На гранты губернатора 
Рязанской области реализо-
ван проект «Территория бе-
зопасности» (1-й этап) – ус-
тановлено видеонаблюдение 
у этого же дома. Городской 
смотр-конкурс «На лучший 
комитет (совет) ТОС» – 2-й 
этап проекта «Территория 
безопасности».

– Одним из вопросов по-
вестки дня была регистрация 
ТОС в качестве юридическо-
го лица. Заместитель началь-

ника управления обществен-
ных отношений аппарата ад-
министрации города Рязани 
Наталья Сергеевна Шалдае-
ва предоставила нам инфор-
мацию о процедуре оформ-
ления юридического лица. 
Мы уверены, что статус юр-
лица откроет новые возмож-
ности для жителей, поможет 
решить важные вопросы раз-
вития территории, а также 
привлечь дополнительные 
ресурсы и инвестиции для 
реализации новых проектов 
на своей территории. Мы 
приняли решение участво-
вать в проекте поддержки 
местных инициатив в 2025 
году, работу над проектом 
начинаем уже совсем ско-
ро. Совместно с депутатом 
Рязанской городской Думы 
Светланой Ворнаковой и 
ТОС «Строитель» г. Рязани 
(Ольга Клочкова) обсудили 
будущие планы работ в по-
селке Строитель, которые 
предстоит реализовать в 
2024 году, – говорит Юлия 
Якунина. 

Общественники уверены, 
что благодаря ощутимой под-
держке депутатов, админист-
рации Рязани и жителей, ко-
торые не остаются в стороне, 
все планы осуществляются в 
полном объеме.

м ногодетная мать, воспитывающая четверых де
тей, обратилась с просьбой о выделении поме

щения под собственное швейное производство.

Виталий Артёмов отметил, что 2024 год объявлен Годом 
семьи – это уникальная возможность для развития семейно-
го предпринимательства в России. Особое внимание уделено 
сохранению семейных ценностей и усилению мер поддержки. 
Глава администрации предложил инициировать изменения 
в нормативно-правовые акты и подготовить предложения 
для снижения льготных ставок арендной платы для семей-
ного бизнеса.

Руководитель городской администрации поручил управ-
лению земельных ресурсов и имущественных отношений 
предложить варианты помещений и организовать их осмотр, 
управлению культуры – устроить экскурсию на производство 
совместно с подведомственными учреждениями админист-
рации города.

Кроме того, будет оказано содействие со стороны руководс-
тва управления культуры по взаимодействию с АНО «Центр 
развития креативных индустрий», АНО «Агентство развития 
туризма» и Рязанским историко-архитектурным музеем-запо-
ведником для реализации продукции и участия в региональ-
ных мероприятиях.

Жители Соколовки и Олимпийского городка в рамках лич-
ного приема встретились с представителями застройщика по 
поводу обустройства безопасного прохода. Ранее рязанцы жа-
ловались, что из-за стройки они могут лишиться короткой до-
роги из поселка в микрорайон. Единственным путем остались 
бы Восточная окружная и улица Зубковой.

В настоящее время ограждение территории имеет свобод-
ные проходы, позволяющие жителям пользоваться пешеход-
ной тропинкой, а также свободным проездом.

Специалисты управления капитального строительства от-
метили, что для дальнейшего благоустройства дороги будет 
проведена процедура межевания территории с последующим 
отказом правообладателя от права собственности в пользу му-
ниципалитета. После проведут благоустройство автомобиль-
ного проезда. Вторым этапом для дальнейшего развития улич-
но-дорожной сети микрорайона застройщиком «Северная 
компания» будет разработан проект планировки с организа-
цией транспортной доступности строящейся школы в районе 
ЖК «Олимпийский» и возможности прохождения маршрутов 
общественного транспорта.

Еще один вопрос был связан с техническим обслужива-
нием подъемника для инвалидов-колясочников в много-
квартирном доме. Подъемное устройство было установлено 
строительной компанией. Однако управляющая компания не 
ставит объект на баланс и обслуживание. Виталий Артёмов 
поручил управлению энергетики и ЖКХ взять этот вопрос на 
особый контроль, а также организовать взаимодействие с УК 
и ООО «Лифтремонт».

Улицы  
становятся чище
В областном центре продолжаетсЯ 
ликВидациЯ последстВий снегопадоВ  
и ледЯного дождЯ

к оммунальные службы в усиленном режиме уст
раняют последствия циклона, который обрушился 

на регион накануне. К уборке городских территорий 
присоединились неравнодушные рязанцы.

Силами сотрудников администрации Рязани, муниципаль-
ных предприятий, организаций всех форм собственности и во-
лонтеров расчищены остановки общественного транспорта, 
тротуары и пешеходные переходы на улицах Дзержинского, 
Мервинской, Зубковой и Новоселов.

На прошедшей неделе в уборке принимали участие более 
100 рязанцев. Было задействовано три погрузчика, четыре трак-
тора-щетки Дирекции благоустройства города, а также техника 
муниципальных предприятий и управляющих компаний.

Администрация города благодарит рязанцев за помощь в 
уборке в период снегопада. Работы по вывозу снега продол-
жаются.

Проведение праздников на детской площадке у дома №36 корпус 1  
по улице Качевской стало регулярным

Директор школы №69 Тятьяна Детко рассказывает гостям, как питаются школьники

Материалы полосы подготовил Вячеслав Астафьев. 
Фото автора
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И ду по одной из центральных рязанских 
улиц, тороплюсь, по сторонам особо не 

смотрю. А вот под ноги – да, потому как не 
смотреть под них у нас зимой опасно. Краем 
глаза замечаю чуть в стороне почти целый ба-
тон белого хлеба в надорванной яркой цел-
лофановой упаковке. Встала и смотрю. Батон 
явно брошенный, а не выпавший из сумки: в 
нескольких местах откусан и точно не собачь-
ими зубами…

Сколько угодно можно проводить разного рода «пат-
риотических мероприятий» со школьниками и сту-
дентами, но пока они на своем опыте не узнают цену 
хлеба, толку будет чуть. Вам ни разу не приходилось 
видеть брошенными едва начатые пачку чипсов или 
шаурму, или сухарики, или пиццу? Да что там! Зай-
дите в зону фудкорта любого торгового центра днем 
или вечером – не протолкнуться! Заседать в заведени-
ях быстрого питания – модно. Общаться с друзьями, 
слушать музыку в них можно без проблем. Молодые 
и не очень люди осаждают и прилавки, и автокассы, 
и встроенные планшеты-меню, и продавцов. Терпе-
ливо выстаивают очереди и заказанной едой не раз-
брасываются. А хлебом, потому что он сравнительно 
дешёвый, получается, можно?

Мой дядя как-то рассказал один случай из своего де-
тства. Ему лет шесть-семь. Они идут с отцом (моим 
дедом) по тропинке. Дядя заметил на ней горбушку 
чёрного хлеба и отфутболил ее в кусты на обочине. 
Шедший за ним отец остановился, нашел горбушку в 
кустах, отряхнул пыль и сунул в карман. Всё это мол-
ча. Пришли домой. Мама собрала обедать. Все сели 
за стол. Отец, как старший, первым взял ложку и стал 
есть щи. К ломтям хлеба в миске не притронулся. А 
достал из кармана ту горбушку и принялся есть – и 
снова ни слова не говоря сыну. «Я с того случая на всю 
жизнь усвоил, что хлеб – это святое», – безо всякого 
пафоса подытожил дядя. 

Воспитание действием доходчивее, чем слова. Что 
видят дети и взрослые? В супер- и гипермаркетах – 
кажущиеся бесконечными хлебные полки и стелла-
жи, на которых только сортов и видов хлеба – не со-
считать. А есть еще выпечка и тот же фастфуд. И из 
всех динамиков несётся: «Бери больше, покупай у нас, 
хватит на всех!» Уже никому не смешна и не режет 
слух реклама, где колбаса – легендарная, а туалетная 
бумага – восхитительно мягкая, настолько, что ты ее 
достоин (!). Потребители майонеза требуют продол-
жения банкета, а чай и король – равнозначны в своем 
великолепии. Мысль о том, что еда в разных ее вари-
ациях способна сделать человека счастливым, навяз-
чива до такой степени, что вполне может претендо-
вать на основную цель жизни общества.

Между тем, согласно опросам россиян четырехлетней 
давности, хлеб по-прежнему самый употребляемый 
продукт питания у нас в стране. Другой вопрос – его 
качество. Споры о том, какой хлеб лучше, не имеют 
смысла: на вкус и цвет…

И то, что от частого употребления хлеба полнеют, и 
то, что он вообще вреден для тех, кто следит за фи-
гурой, – не повод хлебом кидаться. Когда наступает 
время жатвы и в поля выходят комбайны, мало кто 
сомневается: от урожая зерна зависит продовольс-
твенная безопасность страны. Так почему брошен-
ный на асфальте хлеб никого не останавливает?

Хлеб всегда воспринимался как символ достатка и 
благополучия и, по пословице, был «всему голова». 
Что на месте головы у наших современников? Гам-
бургер? Картошка по-деревенски или фри? Наггетсы 
и куриные крылышки? Лапша быстрого приготовле-
ния? Причем не только во рту, но и на ушах? Ведь, 
по данным ВЦИОМ двухлетней давности, в заведения 
быстрого питания регулярно ходят почти 40 процен-
тов соотечественников. Причина – «быстро и вкус-
но». И эти причины более весомы, чем то, что такая 
еда может быть вредной. Экономия времени в наш 
сумасшедший по ритму век – на первом месте. Оста-
лось понять: к чему торопимся? 
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Коллектив Рязанского завода ЖБИ-3 
поздравляет ветерана завода 

Чудакова Владислава Владиславовича 
с 85-летием!

Мы благодарны Вам, Владислав Владиславович, за ог-
ромный вклад в развитие завода и бескорыстно пере-

данный коллективу опыт.

Желаем крепкого здоровья, долгих и радостных лет 
жизни, любви и уважения родных, близких и друзей. 

Счастья, хорошего настроения и оптимизма Вам!

Коллектив Рязанского завода ЖБИ-3 
поздравляет ветерана завода 

Чудакова Владислава Владиславовича 

Желаем крепкого здоровья, долгих и радостных лет 
жизни, любви и уважения родных, близких и друзей. 

Счастья, хорошего настроения и оптимизма Вам!

Двадцатка лучших
В РЯЗАНИ ЗАВЕРШИЛСЯ ОТБОР УЧАСТНИКОВ XXIII ДЕЛЬФИЙСКИХ ИГР РОССИИ

Сохраняя традиции
В ОБЛАСТИ ОТМЕТИЛИ ЕДИНЫЙ ДЕНЬ НАРОДНЫХ ПРОМЫСЛОВ И РЕМЁСЕЛ

В этом году его посвя-
тили скопинской ке-

рамике. Одной из пло-
щадок стал Рязанский 
художественный музей 
имени И.П. Пожалости-
на. Сотрудники музея 
провели для детей и ро-
дителей экскурсию «Уди-
вительная глина» и мас-
тер-класс художника-ке-
рамиста Наталии Болдо-
вой, на котором можно 
было слепить традицион-
ную скопинскую игрушку 
из глины.

– Мне хотелось донести 
до детей, что изготовление 
керамических игрушек не 
так сложно, как многие ду-
мают. И сама по себе глина – 
чудесный живой материал. 
Это очень интересное заня-
тие. Народные промыслы 
нельзя забывать. Их нужно 
передавать от поколения к 
поколению, – сказала Ната-
лия Болдова.

Затем для гостей провели 
сборную экскурсию по экспо-
зиции «Народные промыслы 

рязанской земли», на кото-
рой экскурсовод, научный со-
трудник музея Светлана Ни-
китина рассказала о традици-
онных женских крестьянских 
праздничных костюмах Са-
пожковского, Скопинского, 
Касимовского и Михайловс-
кого районов, бисерных поя-
сах и нагрудных украшениях, 
головных уборах, кружевах, 
а также скопинских керами-
ческих изделиях.

Первые упоминания о 
скопинских гончарах появ-

ляются в 17-м веке. Промы-
сел получил известность да-
леко за пределами рязанской 
земли.

– Сначала гончары изго-
тавливали посуду для быта. 
Потом скопинские масте-
ра начали усложнять форму 
своих изделий. Стали появ-
ляться сосуды в виде птиц, 
рыб, украшения фигурками 
животных. Рассказывали, 
что в доме, где жил гончар, 
у забора обязательно было 
какое-то глиняное изделие. 

Изготавливали изделия и на 
продажу. У промысла возни-
кают черты, которые сразу 
отличают его от других. 

Скопинская керамика – 
это незатейливые формы. 
Основателями промысла счи-
тают братьев Оводовых. Они 

стали применять для покры-
тия глиняных изделий гла-
зурь. Три основных цвета гла-
зури – коричневый, зелёный 
и жёлтый. Но она богата пе-
реливами, переходами и от-
тенками. Скопинские глазу-
ри не наносятся кистью, они 

стекаются под воздействием 
температуры, и потёки как 
раз образуют переходы цве-
тов. Именно это отличает 
скопинские глазури от дру-
гих, – рассказала Светлана 
Никитина.

На выставке представили 
работы трёх поколений ско-
пинских гончаров.

Промысел в разное время 
то затихал, то возрождался. 
Новую жизнь ему дали ху-
дожники, получившие про-
фессиональное образование. 
Среди них – Александр Рож-
ков. Художник должен сохра-
нять традиции народа в своих 
работах, чтобы промысел не 
угас. У скопинских мастеров 
это получилось. 

Гостям представили и 
картины заслуженного ху-
дожника России Татьяны 
Власовой. На эти картины ее 
вдохновили работы скопинс-
ких гончаров.

Завершило праздничный 
день в музее выступление 
театра-студии народного 
костюма «Сударыня» под ру-
ководством Людмилы Мото-
виловой. Зрителям показали 
коллекции народных костю-
мов, которые создали участ-
ницы театра-студии.

Ирина Баранова
Фото автора

Отборочный тур про-
ходил в течение 

двух дней. 7 февраля – в 
Рязанском музыкальном 
колледже имени Г. и А. 
Пироговых и 8 февраля – 
в Рязанском художест-
венном училище имени 
Г.К. Вагнера.

В первый день соревнова-
лись 14 участников – учащиеся 
рязанских школ искусств, му-
зыкального колледжа имени 
Г. и А. Пироговых, колледжа 
культуры и других учреждений 
культуры Рязанской области.

Они представили себя в 
шести номинациях: «Форте-
пиано», «Сольное народное 
пение», «Ансамблевое на-
родное пение», «Эстрадное 

пение», «Художественное 
чтение» и «Современная хо-
реография».

Во второй день за участие 
в играх боролись 26 участ-
ников – учащиеся Рязанско-
го художественного учили-
ща имени Г.К. Вагнера, де-
тских художественных школ 
и школ искусств Рязанской 
области. Конкурсанты пред-
ставили свои работы в но-
минации «Изобразительное 
искусство».

Оценивало участников 
жюри в составе ведущих пре-
подавателей и специалистов 
в сфере искусства и культуры 
Рязанской области.

По итогам голосования на 
XXIII молодёжных Дельфийских 
играх России, которые пройдут 

в Саранске в апреле, регион 
представят 20 конкурсантов.

Среди них – студентки му-
зыкального училища имени 
Пироговых Наталья Козлова 
и Дарья Сперанская.

– Идея принять участие в 
данном конкурсе была моя и 
педагога. Дельфийские игры 
будут большим опытом для 
меня как для пианиста, – со-
общила Наталья Козлова. 

Об участии в конкурсе рас-
сказала и Дарья Сперанская:

– Я выступала в номина-
ции с тремя песнями: патрио-
тическая песня «Ты не жди на-
прасно сына», испанская песня 
Quedate conmigo и джазовый 
стандарт Airmail special. Этот 
конкурс – способ показать 
свой профессионализм и по-

лучить обратную связь. Здесь 
идет речь о совершенствова-
нии себя, так как золотая ме-
даль Дельфийских игр России 
дается непросто. Я в прошлом 
году уже была на Дельфийс-
ких играх в Саратове и не про-
шла во второй тур, но у меня 
появился стимул развиваться 
дальше и совершенствовать 
свои голосовые данные. 

Студентка художествен-
ного училища Виктория Ха-
барова также с нетерпени-
ем ждёт поездку на XXIII Де-
льфийские игры России:

– На конкурс мы предо-
ставляли автопортрет и на-
тюрморт. Тема моих работ – 
«я художник». Я изобразила 
себя в процессе работы над 
картиной, в автопортрете, а 

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ. В 42-й «Лыжне Рос-
сии» приняли участие 4500 человек. Са-
мая массовая лыжная гонка прошла во 
всех районах области. На биатлонном 
комплексе «Алмаз» стартовали 1527 
человек. 

На дистанции 5 километров победу 
одержали Павел Персиков и София Ди-
ордиева. На «десятке» победили Алексей 
Григорьев и Анастасия Монастырева. 
Победители представляют спортивную 
школу «Алмаз». 

Самые старшие участники – Люд-
мила Амелькина и Иван Пятых. Самые 
юные – Рита Владыкина и Дима Про-
нин. Семья Некрасовых на «Лыжне Рос-
сии – 2024» стала самой спортивной 
семьёй. Победители получили дипломы 
и медали от министерства физической 
культуры и спорта Рязанской области, а 
также призы от спонсоров. Церемонию 
награждения провели вице-губернатор 
Артём Бранов и глава минспорта Вла-
дислав Фролов. 

ПОЛИАТЛОН. Иван Шибаев стал при-
зёром первенства России по полиатлону 
(троеборье с лыжной гонкой). По сумме 
троеборья (271 очко) он в первенстве 
России занял второе место, а в чемпи-
онате Российского студенческого спор-
тивного союза – третье. Призёр пред-
ставлял Рязанский колледж имени Героя 

Советского Союза Н.Н. Комарова. Иван 
Шибаев выполнил норматив мастера 
спорта России. 

Первенство России среди юниоров 
и чемпионат Российского студенческо-
го спортивного союза проводились в 
городе Коврове Владимирской облас-
ти. Спортивную школу «Адмирал» пред-
ставляли Иван Шибаев, Алина Копцова 
и Дмитрий Семиков. Руководство шко-
лы поздравило с успехом Ивана Шиба-
ева его тренера Дмитрия Сергеевича 
Скрыпникова. 

ХОККЕЙ. Хоккейный клуб «Рязань-ВДВ» 
официально потерял шансы на попада-
ние в плей-офф Всероссийской хоккей-
ной лиги. Команда занимает 22-е место, 
набрав 50 очков в 52 матчах.

ФУТБОЛ. Воспитанники спортивной 
школы «Золотые купола» стали побе-
дителями соревнований по футболу. 
В Рязани завершились первые сорев-
нования по футболу среди юношеских 
команд на Кубок ГК «АТРОН», кото-
рые прошли в футбольном манеже об-
ластного центра. В отборочных матчах 
 команда «Золотые купола» под руко-
водством тренера-преподавателя Ан-
дрея Гришина победила «Сокол» со 
счётом 11:0. В финале сразились коман-
ды «Золотые купола» и ЖФК «Рязань-

ВДВ-М». Команда «Золотые купола» 
одержала победу со счётом 9:1.

СПОРТИВНАЯ БОРЬБА. Студентка 
1 курса лечебного факультета РязГМУ 
имени академика И.П. Павлова Влада 
Швайка заняла первое место в пер-
венстве ЦФО по вольной борьбе сре-
ди юниорок до 21 года в категории 62 
килограмма.

По мнению студенческого спортив-
ного клуба вуза, в РязГМУ поступают 
лучшие абитуриенты страны, демонс-
трируя не только высочайший уровень 
знаний, но и отличную физическую под-
готовку. 

ПЛАВАНИЕ. В Рязани решили обно-
вить школьные бассейны. В частности, 
в школе №69 по этому поводу прове-
ли совещание. Пути решения задачи 
обсуждали ректор РязГМУ имени ака-
демика И.П. Павлова, депутат Рязгор-
думы и президент федерации плавания 
Рязанской области Роман Калинин, де-
путат гордумы Антон Астафьев, замес-
титель главы администрации Рязани по 
социальной сфере Лариса Крохалёва. 
Собравшиеся осмотрели школьный бас-
сейн и пришли к выводу, что он нужда-
ется в обновлении. Теперь необходимо 
найти возможности для модернизации 
системы очистки.

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА

Людмила
ТРУХИНА

ЗАВЕДУЮЩАЯ 
СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКИМ 
ОТДЕЛОМ

СЫТЫЕ, НО ГОЛОДНЫЕ? 

также художественные атри-
буты в натюрморте. Эти рабо-
ты отражают меня – содержа-
ние, цвет. Меня мотивировала 
на участие в Дельфийских иг-
рах мой преподаватель Тать-
яна Вилениновна Болкунова. 
Также я хотела создать что-то 
новое, и участие в Дельфийс-

ких играх было прекрасным 
поводом для этого. Я ожи-
даю от Дельфийских игр пре-
жде всего творческого разви-
тия, новых впечатлений, зна-
комств и идей, – поделилась 
Виктория Хабарова. 

Ирина Баранова
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Коллектив ООО «Рязаньагрохим» 
поздравляет Владимира Аркадьевича 

Бродского с 75-летием. 

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР АРКАДЬЕВИЧ!

От всей души поздравляем Вас с днём рождения и же-
лаем крепкого здоровья, успехов в достижении 

поставленных целей и неиссякаемой жиз-
ненной энергии.

Ваш возраст – 75 – почётный,

Он полон дел больших, побед.

Так пусть и дальше Ваш характер

Всем неудачам скажет: «Нет!»

Пусть сила духа не иссякнет,

Здоровье пусть не подведёт,

И много дел прекрасных, славных

Вас впереди до ста лет ждёт. 

поздравляет Владимира Аркадьевича 

лаем крепкого здоровья, успехов в достижении 
поставленных целей и неиссякаемой жиз-

ненной энергии.

Ваш возраст – 75 – почётный,

Он полон дел больших, побед.

Так пусть и дальше Ваш характер

Всем неудачам скажет: «Нет!»

Пусть сила духа не иссякнет,

Здоровье пусть не подведёт,

И много дел прекрасных, славных

Вас впереди до ста лет ждёт. 

Министерство образования Рязанской области выражает 
соболезнования родным и близким в связи с утратой – 
смертью

Николая Михайловича ЛИСКИНА,
бывшего руководителя ОГБПОУ «Новомичуринский мно-
гоотраслевой техникум».

ОБЪЯВЛЕНИЯ В ГАЗЕТЕ
Телефон 21-08-19

«РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ»
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